

## Zweiter Abschnitt.

### Inhalt.

Zur Geschichte des Grafen Philipp Christoph Königsmark und der Kurprinzessin von Hannover, Sophia Dorothea, bekannt unter dem Namen der Prinzessin von Ahlden. — Hildebrandt's Brief an Aurora Königsmark. — Ihr und Ihrer Schwester, der Gräfin Löwenhaupt, Brief an den Kurfürsten von Hannover, Ernst August. — Die Gräfin von Platen und der Graf P. Ch. Königsmark. — Zeugenaussage. Verhör des Fräuleins Knefbeck. — Wie man Kurfürstlicher Seits die Ehescheidung des Kurprinzen darstellte. — Auszüge aus Briefen des Grafen Löwenhaupt an seine Gattin, deren verschwundenen Bruder betreffend. —

Philipp Christoph Graf Königsmark war vom Schicksale nicht bestimmt, seines Namens Gedächtniß durch große Kriegsthaten zu verherrlichen; ein gräßliches Schicksal sichert ihm ein trauervolles Andenken.

Die Natur hatte diesen Sprößling einer mit den größten Häusern Schwedens und Deutschlands verwandten Familie reich ausgestattet; begünstiget durch ererbten Reichthum, wozu der Großvater einen bedeutenden Grund legte, betrat er eine glänzende Laufbahn. Auf den Königsmark'schen Gütern im Bremenschen, wahrscheinlich zu Stade geboren, erhielt er den ersten Jugendunterricht in Hamburg, ritterliche Bildung am Hofe des Herzogs Georg Wilhelm von Braunschweig, Lüneburg-Bellefcher Linie. Dann kam er an den kurfürstlichen Hof nach Dresden; begleitete den Prinzen Friedrich August